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En ce début d’année 2021, le Conseil Municipal 
et moi-même vous présentons nos vœux les plus 
sincères de santé, de bonheur, de réussite et 
d’épanouissement personnel. 2020 a été marqué par 
une crise sanitaire grave. Je remercie une nouvelle 
fois toutes les personnes qui, professionnellement 
ou bénévolement, ont apporté leur soutien aux 
malades et aux personnes les plus vulnérables. Je 
salue également l’engagement des services de la 
mairie et des conseillers municipaux, qui ont piloté 
des actions, aussi bien sociales qu’économiques, 
fortement appréciées.

 C’est dans cette période particulière que les nouveaux 
membres du Conseil Municipal ont pris connaissance 
des dossiers en cours et du fonctionnement de 
la commune. Mobilisée, la nouvelle équipe a 
également lancé les premières actions de son 
programme. Elle s’est particulièrement investie 
dans les aménagements pour le développement 
de l’usage du vélo, en lien avec le Grand Annecy, 
et dans le développement de nouveaux supports de 
communication. Le Conseil Municipal a également 
pris un engagement pour l’avenir de Saint-Jorioz en 
décidant d’acquérir le terrain situé en face de l’église. 
En parallèle, des groupes de travail traitent de projets 
structurants comme la construction d’une maison 
de santé, l’extension de la mairie, l’agrandissement 
du restaurant scolaire, la requalification de voiries 
et la réhabilitation des chemins ruraux. Les 
investissements envisagés s’inscriront dans une 
approche environnementale avec une attention 
particulière portée à la consommation énergétique 
des nouveaux équipements. 

Notre programme de travaux se veut ambitieux 
et responsable. Bien sûr, nous vous informerons 
régulièrement du développement de ces dossiers 
qui nous concernent tous. 

Michel BEAL
Votre Maire
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EN BREFEN BREF

Visite de Madame Sophie CLUZEL, Secrétaire 
d’État auprès du Premier ministre, chargée des 
Personnes handicapées, à la plage de Saint-Jorioz !

Exposition des 
professeurs de 
l’Association Arthémis 

Suite à la dissolution du Comité des Fêtes, l’Association 
du Pays du Laudon a repris l’organisation des soirées 
contes et ce, malgré le contexte sanitaire. Ainsi, le 
20 août dernier devant le Musée de Pays, le conteur, 
Gilbert Gourraud, a su amener son auditoire, adultes 
comme enfants, dans son monde poétique de la faune 
de nos montagnes !

Une soirée de contes 
avec le Musée du Pays 
du Laudon

Le Jeune Chœur de 
l’Académie Chorale d’Ile 
de France a enchanté 
les spectateurs !

H2O, La radio du Lac 
d’Annecy, s’installe  
à Saint-Jorioz

L’Association Arthémis, proposant des cours et 
stages artistiques, a réalisé une exposition de 
sculptures sur terre et peinture du 28 août au  
10 septembre. 

L’exposition, animée par Hervé Burret, professeur 
de peinture - dessin et Stella Perez, professeur de 
sculpture - céramique - poterie et raku, a permis à 
plus d’une centaine de visiteurs de découvrir une 
soixantaine d’œuvres accessibles à tout public. 
A la rentrée, l’Association a repris ses ateliers  
pour adultes et pour enfants avec de nouvelles 
activités : arabesque, dorure, couture.

 Plus d’information sur arthemis-74.fr

Le 27 août, le Jeune Chœur de l’Académie chorale d’Île de 
France présidée par Francis Bardot, a proposé un concert 
prénommé « Perspectives ». 48 jeunes choristes amateurs 
ont interprété à capella des œuvres baroques et romantiques 
dans l’église de Saint-Jorioz, sous la direction de Pierre-Louis 
de Laporte. Le talent des artistes, l’écho de leur voix dans 
l’église, ont enchanté les spectateurs qui ont pu s’évader le 
temps de la soirée.

Depuis son lancement fin 2017, l’association « H2O La radio du Lac 
d’Annecy » a fait son chemin pour devenir un média local connu ! 
En juin 2020, la radio a choisi d’intégrer de nouveaux locaux à la 
Zone Artisanale de la Tuilerie à Saint-Jorioz !

Il était fondamental pour l’équipe de la radio d’installer ses 
studios au cœur de la zone de diffusion qui s’étend d’Annecy à 
Val de Chaise. H2O est diffusée sur son propre site d’émission 
depuis Talloires (Saint-Germain) et l’installation de la radio en 
face de son site émetteur lui permet de maitriser entièrement le 
transport du signal sur ses propres infrastructures. Cela a permis 
de diminuer ses coûts, de fiabiliser sa chaîne d’équipement et 
de s’affranchir d’une dépendance technique et financière aux 
fournisseurs d’accès à Internet. En cas de problème majeur sur les 
boucles internet, H2O continuera de fonctionner en FM. C’est un 
point important alors que le confinement avait mis en évidence 

des problèmes de fiabilité et de robustesse des réseaux.
Ces nouveaux locaux accueillent son rédacteur en chef qui pilote 
la structure et s’assure de la mise en onde. Le modèle économique 
de la radio a conduit dès le début à construire un fonctionnement 
en télétravail pour les journalistes et animateurs, en direct ou 
en différé depuis 2017. Le confinement n’a donc pas eu de 
conséquence d’organisation au sein de la radio.

La réussite de cette radio est le fruit du 
travail d’une vingtaine de bénévoles, et 
de 17 prestataires présents sur le territoire 
permettant de communiquer sur les 
richesses patrimoniales et culturelles de la 
vie locale.

Il faut savoir qu’une radio associative 
comme H2O doit remplir aux yeux du 
Conseil Supérieur de l’Audiovisuel une mission de lien social de 
proximité, et que les revenus issus de la publicité de marque ne 
peuvent dépasser 80 % de son budget global. Il y a deux avantages: 
offrir tout d’abord une radio avec très peu de publicité, qui restera 
celle des petits commerçants locaux, mais également faire des 
associations et institutions du territoire une priorité pour H2O. C’est 
la recette de ce lien très local qui a fait d’H2O un succès immédiat.

A l’occasion de son déplacement en Haute-
Savoie, Madame Sophie CLUZEL est venue 
échanger, en présence des élus, avec les usagers 
ainsi qu’avec les professionnels sur les enjeux 
territoriaux du handicap.
Madame la Secrétaire d’État est venue découvrir 
la plage de Saint-Jorioz, labellisée Tourisme et 
Handicap depuis 2012. Outre son aménagement 
adapté aux personnes à mobilité réduite, la 
plage est également dotée d’équipements 
spécifiques pour permettre à tous de profiter 
des joies du lac comme le Tiralo, le fauteuil 
adapté pour la baignade. La Commune a 
organisé une rencontre avec les représentants de 
l’association AFTC 74 (Association des Familles 
de Traumatisés Crâniens) et de l’association 
La Re-Naissance (Groupe d’Entraide Mutuelle 
proposant des activités pour personnes cérébro-
lésées), permettant de témoigner des modalités 
d’utilisation de ces équipements communaux.

 Plus d’infos sur l’association : 
www.renaissance74.fr

H2O en direct au trail de Faverges Seythenex organisé par LVO. Photo : Ludovic COLLET
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EN BREF

Don de tableaux par 
Monsieur Montillo

La Science est fêtée  
à Saint-Jorioz

Poursuite des activités de la 
Compagnie de Commandement 
et de Logistique du 27è Bataillon 
des Chasseurs Alpins
Après une évaluation 
opérationnelle au 
centre d’entrainement 
au combat à Mailly le 
Camp en septembre, 
où le 27è Bataillon 
de chasseurs alpins 
Bataillon de Chasseurs 
Alpins (BCA) a 
obtenu d’excellents 
résultats, le bataillon 
a suivi sa préparation 
opérationnelle en vue 
de la projection 2021. 
La Compagnie de Commandement et de Logistique, jumelée à Saint-
Jorioz a largement participé à toutes ces activités. 
La suite fut d’autant plus intense que le bataillon a fourni un effort 
conséquent afin de renforcer le dispositif de l’opération Sentinelle suite 
aux récents attentats. Le 27è BCA a également commémoré le centenaire 
du soldat inconnu lors d’un relais de la flamme organisé autour du  
11 novembre. Après l’avoir récupérée sous l’Arc de Triomphe à Paris, les 
chasseurs alpins l’ont symboliquement apportée jusqu’au plateau des 
Glières, honorant ainsi la mémoire de tous ceux qui ont donné leur vie 
pour la France. La flamme a terminé son parcours lors de la cérémonie 
départementale du 11 novembre, place du souvenir à Annecy.

Après une vie parisienne, l’artiste peintre 
Pierre Montillo s’est installé sur les hauteurs 
de Saint-Jorioz depuis une petite dizaine 
d’années : les paysages et les lumières du 
Lac d’Annecy sont une source d’inspiration 
inépuisables et permettent aux émotions 
de l’artiste de s’exprimer sur ses toiles.
Pour partager la passion de la peinture, 
Pierre Montillo ouvre régulièrement son 
atelier-galerie de Saint-Jorioz au public 
et cette année, il a offert deux tableaux 
à la Commune de Saint-Jorioz, qui l’en 
remercie chaleureusement.

A l’occasion de la fête de la Science, la Bibliothèque a proposé 11 ateliers 
ludiques scientifiques, une conférence et un spectacle, dont ont pu profiter 
près de 275 personnes, adultes et enfants. 
Quatre classes de l’école élémentaire ont également bénéficié de l’intervention 
de l’association « A seconde vue » soit 106 élèves au total, sensibilisés à la 
cause scientifique grâce aux animations pédagogiques et interactives.
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QUALITÉ DE VIECHASSE

L’association communale de chasse agréée (ACCA) 
de Saint-Jorioz, acteur de notre environnement

La chasse est une pratique ancestrale très 
encadrée et très ancrée en Haute-Savoie : les 
quotas de prélèvement des animaux sont stricts, 
imposent un suivi rigoureux et une connaissance 
pointue de la faune sauvage.

 CONNAISSEZ-VOUS L’ACCA DE SAINT-JORIOZ ? 

Sur la Commune, l’Association Communale de Chasse Agréée 
(ACCA) existe depuis 1968 et comprend 69 

membres titulaires du permis de chasser, 
maitrisant ainsi les connaissances 
cynégétiques mais également 
fortement sensibilisés aux enjeux de 
sécurité. Cette année, l’association 

a élu François BEAUQUIS, en qualité 
de Président.

 L’ACCA PARTICIPE À LA GESTION DE NOS ESPACES 
NATURELS

Le rôle des associations communales de chasse agréées est 
d’assurer une bonne organisation technique de la chasse. 
Ainsi, elles favorisent le développement du gibier, de la faune 
sauvage et contribuent à la conservation des habitats naturels. 
Ces associations participent également aux opérations 
techniques de dénombrement de la faune sauvage et à ce 
titre, l’ACCA de Saint-Jorioz constate chaque année une 
augmentation des populations de cervidés.
Ainsi, lorsque des dégâts sont constatés par les agriculteurs ou 
les particuliers, l’ACCA organise des « cellules de crise » afin 
de déplacer le gibier nuisible soit par de l’effarouchement, du 
tir sélectif ou des battues de décantonnement. 

 LE SOUHAIT DE PARTAGER 
LA NATURE 

La nature est un espace 
commun à tous et l’ACCA de 
Saint-Jorioz en est consciente: 
la partager pour bien vivre 
ensemble est une réelle 
volonté. 

Sur la Commune, il existe 
plusieurs secteurs de chasse 
en forêt, en plaine ou dans les 
marais, dont certains ne sont 
réservés que pour la chasse à 
l’arc. Une formation sécurité 
obligatoire est dispensée 

à tous les chasseurs pour les actions de chasse notamment 
pour tenir compte des usagers de la nature et des panneaux  
« chasse en cours » sont disposés aux endroits stratégiques 
lors des actions de chasse.

 COMMENT SE DÉROULE LA PÉRIODE DE CHASSE ? 

Sur la Commune, la chasse s’exerce 4 mois dans l’année de 
mi-septembre à mi-janvier, le lundi et mardi pour le petit gibier 
(faisan, pigeon…) et le jeudi, samedi, dimanche pour le grand 
gibier (sanglier, cerf…). La chasse est interdite les mercredis et 
vendredis.

L’exercice de la chasse n’a pas échappé aux mesures de 
confinement : un arrêté préfectoral est paru le 11 novembre 
2020 autorisant la poursuite de la régulation uniquement 
sur les espèces cerf et sanglier, le jeudi et le dimanche. Des 
protocoles sanitaires très strictes ont été mis en place par la 
Fédération des chasseurs et par l’ACCA pour permettre la 
poursuite de la chasse dans ce contexte de pandémie.

Le projet d’Orientation d’Aménagement Programmé du 
Laudon Sud a démarré en 2016, dans l’objectif de réaliser un 
secteur de mixité urbaine en extension du centre-bourg et 
de valoriser les abords de la Route Départementale 1508. En 
2020, la première partie de la Copropriété du Domaine des 
Roseaux a été livrée et les habitants sont peu à peu arrivés : 
une visite du Domaine vous est proposée.

SITUÉ AU CŒUR DE SAINT-JORIOZ, LE TERRAIN 
AGRICOLE S’EST TRANSFORMÉ AFIN D’ACCUEILLIR DE 
NOUVEAUX HABITANTS.

Une nouvelle offre d’habitat est proposée grâce au Domaine 
des Roseaux, avec la livraison de 116 logements, du T2 au T5, 
qui sera complétée avec la création de 50 logements autour 
du restaurant Les Tilleuls. 

UN DOMAINE INTÉGRÉ AU CENTRE DE LA COMMUNE…

Un nouveau sens de circulation au niveau de la Route du Port, 
facilite l’accès au Domaine et le nouveau rond-point au carrefour 
de la Route de l’Ancienne Gare avec la RD 1508 et la Route du 
Villard, facilite la traversée de la route départementale tout en 
améliorant la sécurité des automobilistes et des piétons. 
Un parking public d’une soixantaine de places est disponible, 
permettant ensuite d’emprunter l’aménagement piétonnier 
reliant la route du Port au centre-ville : les piétons ont un accès 

direct sur le parc Vagnard, la bibliothèque, l’école maternelle, 
le Centre de Pratique Musical du Lac ou la Mairie.

… ET UNE MOBILITÉ ASSURÉE !

Les modes doux ont la part belle : la zone de circulation 
piétonne est intégrée en tenant compte des cheminements 
pour les personnes à mobilité réduite, le prolongement de la 
voie verte de la Route du Port permet de rejoindre les bords 
du lac, l’aménagement d’un trottoir partagé piéton/cycles sur 
la Route de l’Ancienne Gare assure par ailleurs, la connexion 
avec la piste cyclable à proximité. 
Enfin, ce projet a affecté du terrain à la réalisation d’une voie 
dédiée au transport en commun sur la RD 1508 entre les ronds-
points des deux pharmacies. Le domaine est donc également 
desservi par la ligne de bus, reliant Annecy à Albertville.

UN NOUVEL ESPACE DE VIE POUR LES SAINT-JORIENS 

Ce projet a prévu la création de 3 locaux commerciaux, 
proposant de nouveaux services aux habitants. Les Saint-
Joriens pourront aussi profiter de la place publique et les plus 
jeunes animeront les lieux grâce à la nouvelle aire de jeux.

Ce domaine propose un nouvel espace de vie pour toute notre 
population : jeunes couples, familles, seniors, locataires et 
propriétaires… auxquels nous souhaitons la bienvenue !

Bienvenue au Domaine des Roseaux !

À noter !
Pour connaître instantanément les jours de 
chasse et les zones non chassées sur toutes 
les communes du Département, téléchargez 
gratuitement l’application smartphone  
« chasseco » élaborée par la Fédération des 
Chasseurs de la Haute-Savoie sur : 

 www.chasseurs74.fr/application-chasseco
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ZOOM

Une rentrée dynamique
avec nos associations !
La crise sanitaire que nous vivons et ses différents impacts dans nos vies rappellent à quel point la 
solidarité, l’entraide, l’intérêt général sont des valeurs primordiales dans nos sociétés. Des valeurs 
que les associations continuent de porter et de diffuser, malgré le lourd impact de la crise sur leurs 
activités sociales et économiques.

Comment les associations ont-elles organisé leur réouverture ? 

Que ce soit dans le domaine culturel ou social, les associations 
locales ont démontré une forte envie de continuer leurs 
animations ou rencontres, tout en modifiant leurs organisations 
afin de poursuivre leurs activités et de permettre au public d’en 
profiter dans les meilleures conditions possibles.

Voici un zoom sur quelques-unes de nos associations 
contactées début octobre, pour témoigner de leurs capacités 
d’adaptation en ce temps de crise sanitaire entre mars et 
septembre 2020.

L’association du Pays du Laudon a pour objectif d’assurer la 
conservation et l’exposition des objets de la vie quotidienne 
et travaux d’autrefois de la vallée du Laudon ; d’en assurer les 
visites gratuites dans les pièces et dépendances d’une ferme 
du XIXème siècle.

La Présidente, Madame Chantal DEBORNES-GARDET, a 
bien voulu répondre à nos questions.

Racontez-nous comment vous avez organisé la réouverture 
du Musée de Pays.
Après une période d’incertitude du fait de la situation sanitaire 
et des craintes dans la gestion des flux des visiteurs, nous 
avons opté pour l’ouverture de la partie habitat du musée, afin 
d’offrir aux vacanciers une animation à Saint-Jorioz.
La réouverture a eu lieu le 9 juillet, avec la mise en place des 
mesures barrières : masque obligatoire - gel hydroalcoolique 
- affichage - accès entrée/sortie). Ainsi, huit bénévoles et trois 
personnes volontaires ont assuré la saison estivale 2020.

Quelle a été la fréquentation du musée ?
La fréquentation a été surtout française et en forte baisse 
par rapport aux années antérieures. Ainsi, cette année 440 
visiteurs ont découvert le musée contre 1 700 l’an passé. Nous 
avons constaté l’absence totale de nos touristes hollandais qui 
représentent habituellement la majorité des usagers. 

Comment envisagez-vous l’avenir du musée ?
Nous espérons bien-sûr retrouver nos années meilleures, mais 
l’avenir de notre musée dépendra également de la venue de 
bénévoles et d’adhérents, en soutien à l’association. Nous 
lançons donc un appel à toute personne de bonne volonté 
intéressée par le patrimoine, sachant que l’implication ne 
nécessite ni une intense disponibilité ni une connaissance en 
la matière.

L’accès à la culture cinématographique est ancré dans l’ADN 
de la Commune qui met à disposition ses locaux à l’Association 
CinéLaudon. L’association, créée depuis maintenant plus de 
quinze années afin de promouvoir tout le cinéma, accueillir 
les élèves et collégiens lors de demandes de leurs professeurs 
ou instituteurs, a été fortement impactée par la crise sanitaire. 
Ainsi, les séances de cinéma en plein air n’ont pu être 
organisées cet été, en revanche l’association a déployé des 
mesures efficaces afin de rendre possible la visualisation de 
films. 

Luc POULLENOT, son Président, témoigne :

« Nous avons dû fermer lors du 1er confinement entre le  
14 mars et le 24 août 2020.  Durant le confinement, Cinélaudon 
a souhaité garder le contact avec ses spectateurs.  Chaque 
semaine, grâce au dispositif Mèche Courte, nous avons offert 
gratuitement un court-métrage à voir chez soi, sur le site 
de www.cinélaudon.org. Le premier proposé « Le sens du 
Toucher » était très à propos !
Fin août, nous avons réouvert après avoir naturellement 
consulté la mairie et mis en place un dispositif approprié pour 
respecter la distanciation et le port du masque ainsi que les 
règles d’hygiène élémentaires comme de se passer les mains 
au gel avant de prendre son ticket.

Trois bénévoles ont été mobilisés en caisse pour s’occuper du 
public (un pour encaisser, un pour donner le ticket et un qui 
plaçait), des panneaux ont été installés entre chaque groupe de 
spectateurs et la jauge a été limitée à 47 personnes maximum, 
ce qui représentait environ une moitié de salle.

Courant septembre, cette jauge a disparu mais en échange 
le port du masque est devenu obligatoire pendant toute la 
séance. De plus, la fréquence de l’entretien des locaux par 
les services communaux communaux a augmenté entre 2 et  
3 prestations par semaine.
Depuis la réouverture, les animations que nous proposions 
(débats autour d’un thème ou d’un film tiré d’un livre) ne 
peuvent plus se faire, car nous nous devons de montrer 
l’exemple et ainsi de ne pas provoquer des rassemblements 
ou la distanciation et les gestes barrières ne seraient pas 
respectés. »

ZOOM

Les visites au 
Musée de Pays

Les séances du
CinéLaudon : le retour !

Pour tout complément d’information, 
vous pouvez contacter l’association du 
Pays du Laudon au 04 50 77 41 16.

Bien sûr l’association n’est pas 
fermée, et c’est avec plaisir que 
nous accueillerons des bénévoles 
si ceux-ci souhaitent contribuer à 
notre association !
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Pendant la crise sanitaire, les 90 salariés, aides à domicile et 
auxiliaires de vie, de l’ADMR Rive Gauche du Lac d’Annecy ont 
poursuivi leurs missions pour répondre aux besoins de la vie 
quotidienne des habitants des sept communes de l’Entente 
Intercommunale pour leur permettre de prolonger le maintien 
à domicile, de bien vivre chez soi ou de retrouver un équilibre 
familial.
Pendant le 1er confinement, l’ADMR a dû faire face au manque 
de personnel à cause de la fermeture des écoles, mais certains 
bénéficiaires ayant annulé des interventions par précaution ou 
étant pris en charge par leurs familles, l’ADMR a pu assurer 
toutes les interventions d’aide à domicile les plus nécessaires 
auprès des personnes dépendantes ou isolées. 
L’activité de livraison de repas à domicile a pu fonctionner 
normalement et il y a même eu plus de clients que d’habitude 
(principalement des personnes fragiles qui souhaitaient ne pas 
avoir à sortir pour faire des courses et s’exposer au risque de 
contamination). 
L’association a également eu davantage de demandes pour 
aller faire des courses. 

L’ADMR accompagne les personnes fragiles

L’association fait en sorte de protéger les personnes fragiles en 
appliquant les gestes barrières et en utilisant les équipements 
de protection, tant à leur domicile que dans ses locaux 
administratifs, en leur donnant aussi des conseils pour qu’elles 
se protègent elles-mêmes, notamment lors de leurs sorties et 
quand elles reçoivent des visites à domicile.

Du fait de l’augmentation des 
besoins en équipements de pro-
tection, utilisés en permanence 
pour les interventions depuis 
mi-mars, le Département, via 
la Fédération, fournit régulière-
ment l’association en masques. 
Celle-ci doit exercer une vigi-
lance accrue et être réactive en 
cas de symptômes : le personnel 
de l’ADMR, comme le personnel 

soignant, est prioritaire pour les tests de détection.

Apparition de nouveaux besoins

L’ADMR a pu constater des dégradations inhabituelles de 
situations chez certains bénéficiaires, des hospitalisations 
plus fréquentes (non liées au Covid), par rapport aux années 
précédentes, probablement liées à plus d’isolement, moins de 
vie sociale et un stress ambiant généré par l’actualité. 
Certains d’entre eux ont donc des besoins accrus en nombre 
d’interventions. 
L’association tient également une liste d’attente conséquente 
de personnes qui ont besoin de prise en charge (ceci étant 
dû principalement au vieillissement de la population) mais 
manque aussi de personnel pour pouvoir les satisfaire.

Face au Covid 19, les solidarités se révèlent encore plus essentielles !

Les associations à vocation sociale sont des 
actrices indispensables de la crise sanitaire, en 
leur qualité de premier acteur des solidarités 
de proximité. Les professionnels du soin et de 
l’accompagnement occupent une place centrale 

depuis le début de la crise. 

Nous avons également voulu rendre hommage 
aux bénévoles mobilisés, en revenant sur le sens 
et l’ampleur de leur engagement.

L’ADMR toujours 
mobilisée 

L’engagement ne faiblit pas 

au Club de la joie de vivre !

L’association « Le Club de la Joie de vivre » créée il y a 50 ans, 
à l’initiative de l’Association Familles Rurales, a connu une 
augmentation régulière du nombre de ses adhérents et elle 
compte aujourd’hui une centaine de séniors de Saint-Jorioz, 
Sevrier ou des bords du lac.

Une association pleine d’enthousiasme...

L’engagement de cette association du 3è âge dynamique est 
fondé sur l’amitié et les échanges permettant de briser la 
solitude de ses adhérents.
Ainsi, jusqu’au mois de mars 2020, ses membres se retrouvaient 
à la salle Desestreit chaque semaine pour des après-midis jeux 
avec goûters, un après-midi de travaux manuels et une matinée 

de gym douce suivie d’un repas convivial une semaine sur 
deux. Une sortie mensuelle était également organisée dans la 
région à la journée pour une découverte culturelle ainsi qu’une 
semaine de voyage dans l’année.
Participant à la vie de la Commune, l’association était présente 
à la Fête du Laudon ainsi qu’au Téléthon et organisait ses 
portes ouvertes permettant de vendre ses pâtisseries « faits 
maisons » et les objets fabriqués de leurs mains !

... qui perdure malgré le contexte sanitaire !

Pendant la période de confinement, la Présidente a maintenu 
le lien avec ses seniors en les appelant téléphoniquement pour 
rompre la solitude.
Pour la reprise progressive des activités, les modalités ont 
été réfléchies grâce aux conseils gracieux d’un médecin 
de Saint-Jorioz et à la plateforme gouvernementale. Ainsi, 
dans le respect des gestes barrières, les après-midis jeux, 
activités manuelles et gym ont repris en septembre ! Mais 
malheureusement l’association a dû de nouveau cesser ses 
activités au vu de la situation sanitaire aggravée fin octobre. 

Combattre l’isolement

Malgré le souci permanent du respect 
des règles d’hygiène, le nombre de 
participants a fortement diminué, 
passant par exemple à 16 personnes 
présentes pour les activités de jeux 
(contre 30 à 40 avant). 

Elisabeth PERCEVEAUX, Présidente, 
souhaite que l’association maintienne 
les relations entre les gens et crée un 
véritable esprit de groupe chaleureux 
pour que personne ne se sente seul, 
en acceptant le caractère de chacun. 
Toutefois, elle constate que l’isolement 
chez certains s’accentue. Il enferme 
petit à petit les gens, sans qu’ils ne 
s’en rendent compte : diminution des 
activités, diminution des contacts avec 
l’extérieur avec le risque de ne plus 
rien faire et de rester seul chez soi.

Les actions de l’association, sont 
complémentaires de celles du 
Relais Social qui appelle également 
les personnes isolées pour leur 
apporter écoute et soutien : se sentir 

accompagné par les élus communaux est très apprécié !

Elisabeth Perceveaux : 
« Maintenant, on reste en forme 
plus longtemps : le dynamisme, 
c’est la vie ! »

Ainsi, toute personne qui souhaiterait postuler 
ou en savoir plus sur le métier d’auxiliaire de 
vie, indispensable au maintien à domicile des 
personnes âgées et dépendantes est invitée à 
contacter l’association. 

 Plus d’informations sur : 
accueil.rgla@fede74.admr.org

Le dynamisme des associations a été une nouvelle 
fois mis à rude épreuve du fait du reconfinement 
du 29 octobre. Plus que jamais, elles sont à la 
recherche de bénévoles souhaitant s’engager 
et s’épanouir dans un collectif porteur de sens : 
n’hésitez pas à les contacter !
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V A L L A T  I m m o b i l i e r           
R i v e  O u e s t  

128, route d’Annecy – 74 410 SAINT JORIOZ  
viro@vallat.fr 

Tél : 04 50 77 00 78  

Retrouvez toutes nos offres sur : 
www.vallat-immobilier.com 

+ de 200 clients satisfaits sur la Rive depuis 2018 

La plage de Saint-Jorioz a ouvert au moment du déconfinement 
et de la reprise de l’activité touristique.
Le site a connu une fréquentation record en bénéficiant d’une 
météo estivale exceptionnelle, parfois même caniculaire. La 
plage de Saint-Jorioz a donc connu une très bonne fréquentation 
malgré le contexte sanitaire. 

Les vacanciers, essentiellement français cette année, ont apprécié 
la gestion de la plage, notamment grâce à l’implication d’une 
excellente équipe de maitres-nageurs qui a mis en œuvre le 
protocole sanitaire. 
Depuis 2012 et cette année encore, la Commune a obtenu le 
renouvellement du label Pavillon Bleu, label environnemental 

et touristique international, décerné 
annuellement aux communes qui 
s’engagent en matière de gestion 
environnementale. La plage a toujours 
été sensible à ce sujet, notamment en 
distribuant des boîtiers de stockage des 
mégots à l’attention des fumeurs. 
Cet été, une opération de sensibilisation 
sur la gestion des déchets de mégots 
de cigarette a également été réalisée 
puisqu’aujourd’hui, deux tiers des mégôts 
sont jetés au sol et finissent en fin de 
parcours dans les cours d’eau. Or, avec plus 
de 4 000 substances toxiques, le mégot est 
l’un des déchets les plus présents dans nos 
océans.
Afin de faciliter la récolte puis le 
retraitement de ces déchets hautement 
toxiques, la Commune a installé deux 
cendriers-sondage incitant les fumeurs, de 
manière ludique, à déposer leurs mégots 

dans le cendrier en répondant à la question du sondage proposée. 
Ces mégots sont ensuite récupérés et envoyés vers une société qui 
se charge de les recycler (mobilier urbain…).
Ainsi, après des semaines de confinement, les vacanciers ont profité 
sereinement de cet espace de pleine nature, la Police Municipale 
ayant d’ailleurs constaté peu d’incivilités.

La Commune prépare déjà la saison à venir, puisque la gestion 
du snack et du restaurant de la plage fait l’objet d’une mise en 
concurrence qui aboutira à un nouveau service l’été prochain !
Par ailleurs, la Commission municipale Développement Durable et 
Tourisme étudie des pistes d’améliorations, notamment du système 
d’entrée à la Plage. 

En septembre, la rentrée scolaire des douze classes 
d’élémentaire (300 élèves) et des six classes de maternelle 
(162 élèves) s’est déroulée sous les meilleurs auspices pour 
les enfants et leurs familles, les enseignants et les agents des 
différents services périscolaires et pour cause, cette rentrée a 
vu une organisation (presque) normale d’un accueil de tous les 
enfants.
Depuis les vacances de la Toussaint, un protocole sanitaire renforcé 
a été mis en place afin de faire face à une seconde vague de 
circulation active du virus. Ce renforcement a consisté au port 
du masque obligatoire pour tous les enfants d’élémentaire, une 
limitation du brassage des groupes constitués dans la mesure du 
possible tout en respectant les principes de base d’hygiène des 
mains, de distanciation et d’aération/désinfection des locaux.
Le taux d’absence relevé par les directions d’école courant octobre, 

est resté comparable à une 
période sans épidémie.
Enfin, la volonté de poursuivre 
certains projets comme les 
ateliers de création artistique 
et de médiation culturelle par 
les équipes enseignantes, 
ainsi que le renforcement 
des équipes d’animateurs 
socioéducatifs sur les deux 
sites pendant le temps du 
midi, permettent aux enfants 
de retrouver une curiosité et 
un plaisir de partager ensemble, indispensables à leur équilibre et 
à leur épanouissement.

Une saison estivale 2020 réussie…
et la saison 2021 en cours d’élaboration !

Des enfants heureux de retrouver leur école



16 17SAINT-JORIOZ MAGAZINE   |    N°33    |    HIVER 2020-2021 SAINT-JORIOZ MAGAZINE   |    N°33    |    HIVER 2020-2021

Cet été, le plan canicule a été déclenché deux fois. 
Quatre élus de permanence ont appelé les personnes 
inscrites soit auprès de la mairie, soit par l’intermédiaire 
du Département ou soit par leur médecin traitant. Il en 
a été de même à deux reprises durant les périodes de 
confinement. 

Ces démarches ont pour objectif de soutenir les personnes 
en difficulté, de répondre à leurs interrogations et de les 
orienter dans la mesure du possible vers des services dédiés. 
Si vous n’avez pas été contacté et que vous souhaitez l’être à 
l’avenir, merci de vous faire connaitre auprès du Relais Social.
Par ailleurs, le relais social poursuit ses missions. Contact a été 
pris avec les assistantes sociales du Conseil Départemental, 
les représentants du Secours Catholique et des Restos du 
Cœur. Leurs interventions sont importantes auprès de la 
population, tant au niveau des aides pour les démarches 
administratives que pour l’aide alimentaire.Depuis ce printemps, en complément du site internet et 

du panneau lumineux, vous pouvez suivre les informations 
communales et les événements sur l’application Cityall, qu’il 
vous est possible de télécharger gratuitement, pour rester 
informé en temps réel sur l’actualité communale.

Vous y retrouvez toutes les dernières informations diffusées par la 
commune : actualités, évènements, alertes... 
De même, vous pouvez rejoindre la page Facebook officielle  
« Mairie de Saint-Jorioz » et si vous acceptez les notifications, vous 
serez averti immédiatement en cas d’information ou d’événement à 
ne pas manquer !
Enfin, vous pouvez toujours vous abonner à la newsletter résumant 
les principales décisions du conseil municipal, sur www.saint-jorioz.fr
Et ce n’est pas terminé : la Commune travaille également pour faire 
évoluer son site internet et répondre au mieux à vos attentes ! 

A l’automne, les agents du service Cadre de vie affectés aux 
espaces verts s’activent pour préparer les premières floraisons.
Pour cela, l’entretien des terrains nécessite :
-   La taille des arbustes accompagnée du dépôt de 5 à 10 cm de 

paillage à leurs pieds, sur les plates-bandes ainsi que la taille des 
massifs de vivaces,

-  La plantation des bulbes qui fleuriront au printemps, tels que les 
pensées, jonquilles…

-  Le ramassage des feuilles afin de permettre la respiration du 
gazon, d’éviter la glissance des voies mais également la formation 
d’humus sur les cheminements. 

Une fois les fleurs d’automne enlevées et les commandes de fleurs 
adaptées au climat local passées, l’hiver est un temps de repos 
pour la nature : les cinq agents et leur responsable sont affectés 

à d’autres missions 
d’entretien de la voirie 
en attendant la floraison 
des bulbes au printemps, 
signal des premières 
plantations de massifs 
floraux.

L’Association « L’échappée solidaire-Annecy Lac » regroupe déjà une 
petite trentaine de bénévoles, dont une douzaine de pilotes actifs. 
Elle propose bénévolement la possibilité aux personnes à mobilité 
réduite de goûter à la joie d’une promenade à vélo : sentir le vent 
sur son visage, admirer un joli paysage, en silence ou en discutant ! 

Le véhicule est localisé sur Sevrier permettant à l’association d’intervenir 
toutes les semaines avec bonheur à Saint-Jorioz, auprès de nos ainés 
! Ainsi, depuis juin, des promenades sont proposées à l’Ehpad « Les 
Couleurs du Lac - La Provenche » et depuis octobre, à La Maisonnée 
du Lac ! L’Association Bouffée d’air de Saint-Jorioz a bénéficié, quant 
à elle, d’une intervention de l’Association auprès de ses adhérents en 
septembre, ce qui a suscité un réel intérêt pour cette nouvelle expérience 
!
Si vous êtes un particulier intéressé par une escapade, deux possibilités 
s’offrent à vous :
-  Soit vous faites appel aux bénévoles pour organiser une sortie dans 

l’espace géographique accessible, en suggérant dates et horaires.
-  Soit vous demandez le prêt du tricycle pour une sortie en famille ou entre 

amis ! En ce cas, le pilote devra devenir membre actif de l’association 
pour sortir en sécurité et être assuré.

L’association « L’échappée solidaire-Annecy Lac » intervient à Saint-Jorioz 
et dans le respect des gestes barrières recommandés, alors venez prendre 
l’air sur les bords du lac ! Et si vous êtes disponibles pour devenir pilote, 
contactez l’association !  

Le Relais Social à votre service
Restez connectés à l’actualité 
communale avec Facebook et Cityall

Le service Cadre de vie prépare 
l’arrivée du printemps

Retrouvez l’Association « L’échappée solidaire-
Annecy Lac » à Saint-Jorioz

VIE DE LA COMMUNE VIE DE LA COMMUNE

 

 

 

 

Bon à savoir !
Les associations locales peuvent communiquer sur 
le site internet www.saint-jorioz.fr, Cityall et le 
panneau lumineux de la Commune ! 
Pour cela, deux possibilités :
-  devenir contributeur du site internet sur lequel vous 

pourrez directement insérer vos actualités ! Plus 
d’informations en contactant mairie@saint-jorioz.fr 

-  adresser un mail précisant le nom de l’événement, 
la date, les horaires et le lieu ainsi que les conditions 
d’accès en l’adressant à mairie@saint-jorioz.fr 

www.facebook.com/Mairie-de-Saint-
Jorioz-106433947819457

Le saviez-vous ?
Une fois aspirées par camion, les feuilles, comme 
les autres déchets verts sont déposées dans une 
déchetterie professionnelle pour recyclage : tout est 
transformé en compost destiné à enrichir les terres 
accueillant diverses plantes ! Rien n’est perdu !

À noter !
Le relais social est à votre service le 
lundi et le jeudi de 9h à 12h et de 
14H30 à 17h et le vendredi de 14h30 
à 17H - 120 route du Centre à Saint-
Jorioz. Tel : 04 50 77 03 18
E-mail : relais-social@saint-jorioz.fr

Plus d’infos sur : www.echapsolidaire74.com 
ou Didier Legros : 06 09 92 41 17
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NOUVEAUX ENTREPRENEURS

Nicolas JEANNAUX
07 67 96 44 35

n.jeannaux@ciweo.com
541 route des Marais
74410 SAINT-JORIOZ

Plombier - Charpentier - 
Menuiserier - Paysagiste 
- Agent de collectivité 
- Electricitien - Plâtrier - 

Couvreur - Maçon - Peintre 
- Mécanicien - Industriel 

Vêtement de travail

- Chaussures de sécurité

- Vêtements techniques

- Gants, lunettes, masques

- Marquage des vêtements

Saint -Jorioz

• by Mitch •
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+33 (0)6 60 57 93 82                 WWW.COOLBICYCLE.FR

Entretien Réparation

Location
School 

bikeCustom 
shop

Atelier 
ski serviceVente

À Saint-Jorioz, 

Mitch entretient et répare skis et vélos ! 

LES PROJETS DE SAINT-JORIOZ

Les projets de Saint-Jorioz inscrits dans le Plan 
Pluriannuel d’Investissement du mandat 2020-2025
 QU’EST-CE QUE LE PPI ? 

Le Plan Pluriannuel d’Investissement (PPI) est un 
document de planification qui détaille l’ensemble des projets 
d’investissement et décline les financements nécessaires à leur 
réalisation.
C’est un document majeur permettant de programmer dans le 
temps la concrétisation des engagements pris et de présenter 
leur soutenabilité financière.
A Saint-Jorioz, le recensement des besoins et le travail 
d’estimation budgétaire réalisés, les conseillers municipaux 

ont ensuite listé leurs priorités d’investissement pour ce 
nouveau mandat : ce PPI permet une lisibilité totale de la  
« feuille de route » pour les 5 années à venir, établie par 
l’équipe municipale.

 LES AXES MAJEURS DU PPI 2020-2025 : 
DÉVELOPPEMENT DURABLE ET MOBILITÉ DOUCE 

Les conseillers municipaux souhaitent la réalisation d’un plan 
ambitieux de près de 44 Millions d’euros sur 5 ans, avec deux 
axes prioritaires : le développement durable et la mobilité !

L’évolution des équipements publics intègre les diverses exigences du 
développement durable, tant lors de la conception des bâtiments communaux 
et la réalisation des chantiers que lors de l’exploitation des bâtiments : 
c’est cette volonté qui guidera les travaux sur nos bâtiments communaux 
notamment pour la réhabilitation et l’extension de la Mairie comme pour 
l’étude de la création d’une Maison de la santé.

Pour notre avenir, agir pour nos enfants et pour nos acteurs sportifs, 
notamment au travers de programmes de rénovation des restaurants scolaires 
et d’importants investissements sur les équipements sportifs notamment la 
réhabilitation et l’extension du gymnase intercommunal ou la rénovation du 
terrain synthétique de football.

 BÂTIMENTS PUBLICS 

17 792 000 €

Voici les principaux projets du mandat :
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L’amélioration de la qualité urbaine 
des espaces publics, nécessite que 
l’on aménage des cheminements doux 
pour transformer notre commune, 
notamment la Route de la Tire, la Route 
de la Tuilerie, la Route de Sales ou la 
Route de Lornard.

La politique foncière de Saint-Jorioz reste un enjeu fort du développement 
futur de la Commune, grâce à l’anticipation des besoins d’acquisitions 
foncières sur le mandat en cours. 
Ce PPI sera un précieux soutien aux acteurs économiques locaux puisque plus 
de 44 millions d’euros de marchés publics seront lancés entre 2020 et 2025.

 VOIRIE 

6 308 200 €

 OPÉRATION 
 D’AMÉNAGEMENT 

(OAP du Laudon) 

4 699 351 €

 CADRE DE VIE 
 ESPACES PUBLICS 

2 578 500 €

 FONCIER 

3 170 000 €

 UN OUTIL ÉVOLUTIF 

Le PPI est un outil évolutif puisqu’il a vocation à être réactualisé chaque 
année afin de tenir compte des réalisations intervenues et/ou des 
aléas inhérents à toute programmation, permettant de procéder aux 
ajustements nécessaires

Ainsi, chaque année, en conseil municipal, se tient un Débat 
d’Orientation Budgétaire (DOB) qui fait l’objet de discussions entre 
les membres du conseil municipal. A la suite de ce DOB, le budget 
prévisionnel annuel de la commune est voté. Pour consulter le détail 
de ce budget, vous pouvez consulter le procès-verbal du Conseil 
municipal au cours duquel le budget a été voté sur le site internet de 
la Commune.

 LES RECETTES DU PPI 

Autre volet du PPI, les recettes qui se doivent d’être 
compatibles avec les projets envisagés et qui équilibrent le PPI 
pour le même montant.

Pour chaque projet, des aides des partenaires extérieurs sont 
sollicitées, mais aussi des conventions 
sont signées avec le Département 
de la Haute-Savoie et la Région 
Auvergne Rhône-Alpes ou encore le 
Grand Annecy pour la participation au 
financement des projets. 

Des subventions peuvent 
par ailleurs être sollicitées :  
5 millions de subventions sont 
donc inscrites au PPI dans ce cadre, 
sachant que pour chaque opération, 
les recherches de financements 
complémentaires sont le maître mot.

Autre volet important, l’excédent de 
fonctionnement capitalisé chaque 
année, qui résulte des marges 
dégagées en fonctionnement. Il est 
évalué à près de 17 000 000 euros sur 
les 6 années.
Au cours du mandat, il est 
aussi inscrit un emprunt de  
6 250 000 € pour le financement des 

opérations. Cet emprunt ne sera souscrit qu’en fonction 
des besoins et de la réalisation des opérations. Ce recours 
prévisionnel à l’emprunt correspondra au montant de la dette 
actuelle, remboursée au cours de la même période. Ainsi, la 
dette communale restera stable.

Embellir le cadre de vie quotidien des habitants passe 
aussi par le réaménagement des espaces publics tels 
que le parc Vagnard, les abords de la Mairie, la création 
d’un local vélo route de l’ancienne gare... À noter !

le PPI est un outil de bonne gestion et de modernisation 
du fonctionnement budgétaire de la collectivité puisque la 
programmation des projets se doit d’être compatible avec 
les grands équilibres financiers de la commune (permettant 
de rapprocher les investissements affichés au budget primitif 
avec les investissements effectivement réalisés). Cet outil 
d’anticipation et de programmation permet également une 
meilleure maîtrise de la charge annuelle de travail des services  
et un fonctionnement en mode projet.
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La nouvelle conférence de l’Entente Intercommunale a été installée le 27 septembre et 
dès le début de son nouveau mandat, les grands projets ont été actés pour le monde 
sportif de la rive gauche du Lac d’Annecy. 

L’Entente a tout d’abord adapté la gestion du gymnase et du stade intercommunal 
aux contraintes sanitaires de la rentrée, afin de permettre aux associations sportives de 
reprendre leurs activités. Ainsi, la fréquence de l’entretien a été augmentée à l’ensemble 
des jours de la semaine, ainsi que la nature du ménage puisque la désinfection Covid-19 
est réalisée quotidiennement. Dès lors, un protocole sanitaire lié à l’utilisation des 
équipements sportifs a été mis en place. 

Les associations ont accueilli petits et grands pour une rentrée forcément différente 
même si l’optimisme était de mise, d’autant que tous les passionnés avaient hâte de 
reprendre leurs activités.

La procédure de concours de maitrise d’œuvre se poursuit et a 
permis la tenue d’un second jury amené à classer selon les critères 
prédéfinis, les projets des trois candidats présélectionnés pour 
cette opération estimée à plus de 5,5 millions HT de travaux. 

Pour rappel, il s’agit de mettre aux normes le gymnase 
actuel, créer une nouvelle salle omnisport permettant 
les compétitions de badminton au niveau régional, 
créer une salle dédiée à la pratique de l’escalade 
avec une surface artificielle à cordes d’une hauteur 
comprise entre 12 et 15 mètres, et de créer une salle 
d’arts martiaux avec un tatami de 144 m².
Ces travaux répondent aux besoins du Collège, des 
associations utilisatrices du gymnase mais également 
aux demandes d’autres associations souhaitant 
bénéficier d’une structure sportive adaptée. 

La décision finale reste de la compétence des sept conseils 
municipaux des sept Communes de l’Entente, qui se prononceront 
en janvier 2021 sur la poursuite ou l’abandon de ce projet.

960 000 € TTC de travaux seront réalisés 
dès 2021 pour mettre aux normes le stade 
synthétique de foot actuel.
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Showroom de tissus et papiers peints – Bureau d’études 
Résidence du centre 156, route du Villard 
74410 Saint-Jorioz +33 (0) 450 680 399 
contact@design-dazur.fr 
 

www.pellet-entreprise.fr Pellet Entreprise - Plombier Chauffagiste plomberie_pelletentreprise

SANITAIRE & CHAUFFAGE 

ENTREPRISE

Installation et remplacement de
chaudières tous types,

Pompes à chaleur, chauffe-eaux,
climatisations, radiateurs,

Equipements sanitaires
intérieurs ou extérieurs,

Salles de bains
clefs en mains 

Tél : 04 78 49 55 59 - 06 69 68 72 65 - contact@pellet-entreprise.fr
112 route de la Tire - 74410 SAINT-JORIOZ

www.ivoclarvivadent.com
Ivoclar Vivadent SAS
La Chapelle du Puy | F-74410 Saint-Jorioz Cedex
Tél. : 04 50 88 64 00 | Fax : 04 50 68 91 52

Notre plus
 belle réussite,
  Donner le sourire
   aux gens

Distributeur de matériels et matériaux
pour cabinets dentaires et laboratoires de prothèse
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ACTIONS INTERCOMMUNALES

 Rénovation du 
stade synthétique 
de football

Réhabilitation et Extension 
du gymnase intercommunal

L’Entente Intercommunale 
se mobilise pour les 
associations sportives
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ACTIONS INTERCOMMUNALES ACTIONS INTERCOMMUNALES

La réponse est oui ! 
La Commune de Saint-Jorioz est membre du Syndicat Mixte du Parc Naturel Régional du Massif des Bauges qui, depuis 2011, est 
labellisé Géoparc Mondial UNESCO (Organisation des Nations Unies pour l’Éducation, la Science et la Culture), label renouvelé en 
2015 puis récemment en mars 2020. 

Le label Géoparc reconnaît la richesse géologique du massif des 
Bauges ainsi que la mise en valeur qui en est faite. Il contribue 
au développement économique et touristique d’un territoire 
par la valorisation des géopatrimoines (paysages et curiosités 
géologiques, usages anciens et actuels des ressources du sol 
et du sous-sol) et également des autres patrimoines (matériels, 
immatériels, culturels...). Les réseaux karstiques et les synclinaux 
perchés ont été les deux atouts géologiques Baujus mis en avant 
lors de la candidature.
Les Géoparcs sont des territoires qui présentent un patrimoine 
géologique remarquable. Paysages, roches et fossiles y 
témoignent de l’histoire de la terre depuis plus de quatre milliards 
d’années. Les Géoparcs illustrent également les relations qui 
unissent l’Homme et la Terre. Les Géoparcs agissent pour une 
reconnaissance des géopatrimoines et pour le développement 
économique, touristique et social des territoires en associant les 
populations locales.

Objectif du label Géoparc : que chaque habitant du territoire, 
chaque visiteur français ou étranger découvre ou redécouvre le 
territoire sous un angle nouveau et que le territoire se développe 
de manière durable.
Le Géoparc, c’est une démarche globale, un état d’esprit qui 
vous permet de prendre pied dans une très longue histoire, celle 
de la Terre. Une démarche qui permet d’apprécier la valeur de 
grands paysages, de comprendre la répartition de la faune et de 
la flore, de prendre la mesure de la richesse en eau et en mondes 
souterrains de notre territoire. En un mot de mieux comprendre 
la longue histoire qui unit l’Homme et la Terre.

 En septembre, les membres du Syndicat du Parc Naturel Régional 
des Bauges ont été renouvelés. Parmi l’un de ses nombreux 
projets à venir, il y aura notamment celui du renouvellement de 
la charte du Parc qui doit lui permettre de confirmer son statut 
national de Parc Naturel Régional.

Cela fait plusieurs années que le SILA (Syndicat Mixte du Lac 
d’Annecy) organise différents événements qui visent à faire 
découvrir, notamment aux enfants, les richesses du patrimoine 
naturel du lac d’Annecy, des rivières et des zones humides.
Au cours de l’année scolaire 2019/2020, le SILA a proposé des 
animations auprès de classes de primaires et de collégiens de 
Saint-Jorioz, pour faire découvrir le Marais de l’Enfer. 
Ce sont trois classes de l’école élémentaire et cinq classes de  
4è du collège Jean Monnet qui ont pu découvrir l’un des derniers 
espaces naturels littoral du lac d’Annecy. Si les enfants ont été 
sensibilisés à la richesse et la fragilité de la faune et de la flore du 
site, ils ont également été initiés aux particularités de la gestion 
mise en place sur cet espace, qui concilie activités humaines et 
préservation de la nature. 

Cette découverte du marais de l’Enfer s’est déclinée en des 
présentations en classe et des sorties sur le terrain. Crise sanitaire 
oblige, une partie du contenu a dû être adaptée et réalisée à 
distance, notamment à l’aide de vidéos et d’un rallye nature qui 
invitait les élèves à se rendre sur différents points de découverte 
du site, pré-ciblés.  
Le SILA a missionné l’Association Asters, Conservatoire d’espaces 
naturels de Haute-Savoie, qui a pour missions la connaissance, la 
protection, l’acquisition et la gestion des espaces naturels et des 
espèces ainsi que la sensibilisation du public, pour réaliser ces 
interventions. 
Riches de cette expérience, les enfants sont devenus de véritables 
ambassadeurs du Marais de l’Enfer, fins connaisseurs de son 
écosystème et de ses modalités de préservation. 

Cet été, la Commune de Saint-
Jorioz a sollicité la mise à disposition 
des équipements de vélostation 
au Grand Annecy, qui permet le 
développement de ce matériel sur 
son territoire. 

Les services communaux ont donc 
installé deux aires de service vélo 
permettant le gonflage et la réparation 
des vélos, avec cinq « Rack » à vélos 
pour leur stationnement.
Ces aires sont situées au bord de la 
piste cyclable, à côté du skate park et 
au carrefour avec la Route du Port.
Les cyclistes ont pu profiter de ces 
équipements dès le mois d’août, et ont 
fait part de nombreux retours positifs.

La Commune de Saint-Jorioz fait partie du Syndicat Mixte du Lac 
d’Annecy (SILA) qui a pour missions l’assainissement des eaux 
usées, le traitement des déchets ménagers, l’aménagement et la 
protection du lac, la gestion des rivières et des zones humides.

Le Grand Annecy investit dans le bâtiment du Relais territorial, afin de le 
rendre plus fonctionnel et de l’adapter à ses nouvelles missions. Il s’agit de :
•  Transformer des bureaux en un espace dédié à un centre de ressources 

et de transition environnementale. 
•  Rendre le bâtiment exemplaire au niveau énergétique, grâce au 

changement des menuiseries et volets, au ravalement des façades, et au 
changement de la couverture.

Ainsi, en complément des services déjà existants au Relais Territorial, un 
nouveau centre de ressources et de transition environnementale destiné aux 
entreprises devrait être opérationnel courant 2021.

Vivez-vous sur un territoire 
labellisé Géoparc UNESCO ? 

Rénovation du bâtiment du Relais 
Territorial situé à Saint-Jorioz

Animations scolaires  
proposées par le SILA  
sur le Marais de l’Enfer

Installation de deux 
aires de service vélo 
avec le Grand Annecy

Le saviez-vous ?
Début août, la Commune de Saint-Jorioz a réuni 
les Maires des communes de la Rive Gauche du Lac 
et de la Communauté de Communes des Sources 
du Lac afin de rédiger un courrier au Président 
du Grand Annecy et solliciter une modification 
de l’aménagement cyclable à l’entrée d’Annecy. 
Depuis, cet aménagement a été supprimé et une 
nouvelle étude est engagée par le Grand Annecy.
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HOMMAGES

En juillet, le Grand Annecy a ouvert son premier 
espace de réemploi appelé « Maison du Don »,  
à la déchèterie de Saint-Jorioz ! 

Ce local, décoré par le collectif Medlakolor, vous 
permet de donner une nouvelle vie à vos objets.
Les particuliers peuvent déposer des objets en 
bon état ou récupérer raisonnablement des livres, 
jeux, jouets, objets de puériculture, vaisselles 
et bibelots. Tous ces objets sont destinés à un 
usage personnel et ne devront en aucun cas être 
revendus.
Cet espace fonctionne en libre-service pendant 
les horaires d’ouverture de la déchèterie. Afin qu’il 
reste un lieu de vie agréable, il est rappelé que 
les tables, chaises et étagères doivent rester en 
place et que chacun est invité à ranger derrière 
son passage. 

  Plus d’information au 04 50 33 02 12  
ou par mail : decheteries@grandannecy.fr

Depuis septembre 2020, le Grand 
Annecy expérimente un nouveau service 
de broyage des végétaux à domicile pour 
les particuliers résidant notamment à 
Saint-Jorioz.

Afin de supprimer le brûlage à l’air libre des 
végétaux, une pratique polluante interdite 
par le Règlement Sanitaire Départemental, 
et pour réduire la production de déchets 
végétaux à la source, le Grand Annecy vous 
propose les services d’un broyage par foyer et 
par an, à domicile, gratuit, dont le nombre de 
bénéficiaires est limité.
Les campagnes de broyage ont lieu au printemps 
(de mi-mars à mi-juin) et à l’automne (de mi-
septembre à mi-novembre). Sur la campagne de 
cet automne, 16 % des rendez-vous pris, l’ont été 
par des particuliers résidants à Saint-Jorioz.

Pour bénéficier de ce service, une fois que 
vous aurez coupé les végétaux de votre jardin 
(branches d’arbustes, d’arbres ou des tailles 
de haies), prenez rendez-vous en ligne sur  
www.grandannecy.fr, Rubrique Valorisation des 
déchets. Ouverture des rendez-vous du prin-
temps à partir de fin février 2021. Vous pourrez 
ensuite utiliser chez vous, votre propre broyat !

Un nouveau service pour inciter 
au réemploi : la Maison du don 

Cérémonie en Mémoire 
de Pierre Lamy

Hommage 
à Pierre Collet 

Hommage à Lydie Hamelin

Commémoration 
du 11 novembre

Hommage 
à Pierre Viguié 

Expérimentation du broyage 
des végétaux dans votre jardin !

Bon à savoir !
Ne pouvant pas tout accepter par manque de place, vous pouvez 
toujours prendre contact avec les différents acteurs du réemploi 
présents sur le territoire : Bazar sans frontière / Secours Populaire 
/ Scouts de Cluses / Emmaüs / Vestiaire St-Martin / Roule & Co / 
Recyclerie de la Tournette/ le Galta (à Giez)...

À noter !
En attendant de profiter de ce service, chaque foyer de l’agglomération 
peut disposer d’un composteur livré pour un coût de 15€. 
Le Grand Annecy vous donne également les clés pour valoriser vos  
déchets verts dans son Guide pratique des déchets végétaux, disponible 
sur www.grandannecy.fr – Rubrique Valorisation des déchets.

Entré dans la Résistance dès 1941, Pierre Lamy, Inspecteur du 
Travail, mène de nombreuses actions en Haute-Savoie. Arrêté 
le 28 juin 1944 et emprisonné à Annecy, il est exécuté le 18 
juillet 1944 à 35 ans, dans un bois à proximité de la route du 
Col de Leschaux. Un mois plus tard, la Haute-Savoie est libérée 
et depuis, chaque année, une cérémonie en mémoire de Pierre 
Lamy est organisée au Monument érigé en son nom.
Cette année, le 18 juillet, les élus étaient présents pour honorer 
la mémoire de ce Résistant, nommé, à titre posthume, chevalier 
de la Légion d’honneur.

Ancien conseiller municipal et adjoint de la Commune de 
Saint-Jorioz, Pierre Collet était très attaché à notre territoire 
qu’il a servi et défendu, avec dévouement et passion. La 
Commune rend hommage à cet homme dévoué, qui nous a 
quitté le 23 janvier 2020 à l’âge de 83 ans.

Depuis août 2007, Lydie Hamelin assurait l’entretien des bâtiments communaux (Village 
Ecole, Mairie, Centre Technique Municipal …) et le service de la restauration scolaire à 
l’école maternelle. 

Lydie nous a quittée au mois d’août. La Commune rend hommage à cette femme 
consciencieuse dans son travail et appréciée des élus, de ses collègues comme des 
enfants, du fait de sa bonne humeur.

La commémoration du 11 novembre était sans batterie 
fanfare ni porte-drapeaux, du fait des consignes sanitaires, 
réunissant un comité restreint d’une douzaine de 
personnalités. Les représentants du corps des pompiers 
de Saint-Jorioz, du 27è Bataillon de Chasseurs Alpins, de la 
Gendarmerie Nationale, des Anciens combattants, le Maire, 
la représentante défense et une conseillère municipale, 
étaient présents pour rendre hommage à tous les morts 
pour la France lors des conflits anciens ou actuels.

Figure politique locale, Pierre Viguié a été élu conseiller municipal 
à Saint-Jorioz au cours du mandat de Georges Pacquetet et 
conseiller régional de 1986 à 1998. Il a créé en 2009 l’association 
Terres du lac, toujours active, qui se bat pour préserver des 
terres agricoles vierges face à l’urbanisation, tout autour du lac 
d’Annecy. La Commune rend hommage à cet homme engagé, 
suite à son décès le 3 avril 2020, à l’âge de 77 ans.



Taxis n°1 SainT-Jorioz . Taxis n°1 SainT-EuSTachE

Tél. 06 60 89 51 96
203 route du Lanfonnet . 74410 SainT-Jorioz . www.taxi-du-lac-saint-jorioz.fr
7 jours/7. Aéroports . Gares . Excursions . Transport malades assis . Conventionné Sécurité Sociale

Prenez rendez-vous  
dès les premiers  
symptômes. 

Plus la prise en charge 
d’une perte auditive 
est précoce, plus 
la réhabilitation est facile.

Ne laissez pas 
une baisse 
auditive gâcher 
votre quotidien.

lamyaudition.fr
* test non médical
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